
 

 

 

 

 ２月に入ってからの大雪には驚きましたが、日差しには春の訪れをかんじる頃となりました。昨年末には、保

護者アンケートのご提出をありがとうございました。アンケート集計結果、ご意見と今後の方向をお伝えします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

認定こども園ひかり園 

 ２０２４年度 保護者・園児アンケートのまとめ ２０２５．２．１７ 

 

アンケート集計結果 

１ 本年度の基本方針 「子どもの力と考えを信じて待つひかり園」 
２ 本年度の重点１   遊びの中で学ぶ   

水・土・草花など自然物や人とのかかわりの中で五感を鍛えながら遊びから学ぶ 

３ 本年度の重点２   体験から学ぶ 

やってみたい気持ちを高め、夢中になって取り組む体験や連続的に探究する体験から学ぶ 

４ 本年度の重点３   自己肯定感を高める 

好きなこと、得意なこと、やりたいこと、できるようになったことを増やす。できるようになった

ことを見逃さずにほめて認める。 
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13．園では、お子さんや保護者の相談事に耳を傾けながら

適切に対応していると思いますか。

12．園では子どもたちの健康管理のための取り組みに努力

していると思いますか。

11．園では、一人一人の思いを大切にし安心して過ごせる

集団作りに取り組んでいると思いますか。

10．園の子どもたちは、元気よく明るい挨拶をしていると

思いますか。

９．お子さんは主体的に行事に参加していると思います

か。

８．お子さんは、園生活が楽しいと感じていると思います

か。

７．園では子どもたちの興味関心が高まる保育の工夫をし

ていると思いますか。

６．園では、子どもたちの安全確保のための取り組みを十

分行っていると思いますか。

５．園での様子が、学級・園からの通知やたより、園ホー

ムページからわかりやすく発信されていますか。

４．本年度の重点３（上枠内）について、園の取り組みは

成果が上がっていると思いますか。

３．本年度の重点２（上枠内）について、園の取り組みは

成果が上がっていると思いますか。

２．本年度の重点１（上枠内）について、園の取り組みは

成果が上がっていると思いますか。

１．本年度の基本方針（上枠内）について、園の取り組み

は成果が上がっていると思いますか。

保護者アンケート Aとても思う B思う Cあまり思わない D思わない

回収率６５％ 



 

 

 

 保護者アンケートでは、各項目ともに、「とても思う」「思う」に多くのご回答いただきました。特に

「１.基本方針」「2.3.4.本年度の重点１・２・3」「8.園生活が楽しいと感じている」「9.主体的に行事に参加

している」「11.一人一人の思いを大切にした安心して過ごせる集団作り」「5.園での様子の発信」「7.興味関

心の高まる保育の工夫」が高い評価をいただきました。今後も、子どもたちの「やってみたい！！でき

た！！楽しい！！」を大事にした保育を目指して行きたいと思います。半面、「12.健康管理のための取り組

み」「10.元気に挨拶している」「6.安全確保のための取り組み」に、課題を感じている保護者の方が多くい

らっしゃることが分かりました。今後も、子どもたちの健康管理・安全確保には、十分配慮し、気持ちよ

い挨拶を促す取り組みをしていきたいと思います。また、複数項目において、「あまり思わない」「思わな

い」とお答えいただいた方がいらっしゃることをしっかり受け止めてまいりたいと思います。 

 園児アンケートでは、「3.園の行事が楽しい」「2.園での外遊びが楽しい」「5.友達と遊ぶのが楽しい。」と

答えた園児が多くいました。今後も、子どもたちの興味関心を大事にした保育の内容を大事にしていきた

いと思います。しかし、「6.先生は私のお話を聞いてくれる」などに対して、「あまり思わない」と感じて

いる子どもさんもいるので、個別の様子に注意を向け、お話をしっかり聞くよう心がけて保育をしていき

たいと思います。 

 

→太字：園の今後の対応 

保育について 

保育部 

・先生方のおかげで、毎日お散歩したり、木の実をたくさん集めたり、夢中になって遊んで楽しく通うことが

できています。ありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。 

・手のかかる息子でもつきはなさず、暖かく受けとめ、しっかりと対応してくださっていて、とても感謝して

考察と今後の方向 

寄せられた「お気づきの点」（抜粋） 
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６．先生は、私のお話を聞いてくれる。

５．私は、お友だちと遊ぶのが楽しい。

４．私は、友だちの気持ちを考えて遊んでいる。

３．私は、園の行事が楽しい。

２．私は、園での外遊びや公園の遊びが楽しい。

１．私は園で、「やってみたい」「できるようになりた

い」と思うような遊びがある。

園児アンケート
そう思う だいたいそう思う あまり思わない

回収率５８％



います。 

・忙しい時間の中、コドモンに１日の様子を書いてくださり、どんな風に園ですごしているか伝わるので安心

して毎日通わせられます。（いつも楽しく見せてもらっています！！） 

・４月、担任がかわった時に懇談等がなかったので当初はどんな先生が担任なのだろう・・・引きつぎはして

いるだろうが息子のことをわかってもらえるか少し不安でした。懇談の機会があればいいのになと思ってい

ました。お仕事のこともあるので、やるやらないは保護者にきめてもらって・・・強制ではない形で懇談会

の機会を作ってほしい。→何らかの形で、対応を考えます。 

・たまにコドモンでの連絡帳や活動の記録の配信がない日があるので、漏れのないように行ってほしい。 

・夕方、お迎えに行くと、オムツがおしっこでパンパンの時が多いので、できればこまめにオムツのチェック

をしてほしい。→様子をよく見ます。 

・登園時にタオルやオムツの設置をするのが少々負担。玄関でお願いしますと預けられると助かります。 

 →サブスクを導入いたしますので、ご希望があれば、お申し込みください。 

・保育部に限らずですが、先生方のお名前がなかなか覚えられません。先生方のエプロン、洋服等にお名前が

載っていると、子どもとも家で「○○先生と遊んでもらった！」という会話の時にお顔が浮かびやすくなる

なと感じます。「○○先生」と保護者としてもお名前でお呼びしたいです。→ありがとうございます。対応を考え

ます。 

    

年長児 

・息子がいつも園の話を、楽しく話してくれます。園でのびのび楽しく過ごせている姿を見れて安心します。「幼

稚園へ行きたくない！」と言う事なく、今まで園へ登園ができていたので、日々担任の先生含め、副担任の先

生、虹組の先生には感謝でいっぱいです。いつもありがとうございます。 

・先生達の人数も大変な中、１人１人に合わせて対応して下さり、子ども達は毎日楽しみに園に行き楽しかった

と帰ってきて本当に良い時間を過ごさせて頂き感謝申し上げます。 

先生達も毎日全力で子ども達と関わって下さっているのが伝わり、卒園が寂しいですが、残りの期間もよろし

くお願い致します。 

・絵の具でジャージから上履きまで汚れる予想がつく時は何か対策をとって取り組んでほしい。→ダイナミック

に取り組むことはすばらしいと思うが、汚れを減らせる方法はないか・・・と思う。→できるだけ配慮はしていま

すが、子どもたちの元気な活動の中で、衣類等の汚れは発生しますので、お洗濯をお願いします。 

・先生によってですが、もっと日中での様子を積極的に話しかけて欲しいです。→下記＊１ 

・相談した事に対して経過報告が欲しいです。→下記＊１ 

・子どもが傷をつけて帰ってきた。先生から特に説明はなく、子供に聞くと友達にグーでなぐられたと言われた。

友だちどうしのじゃれあいであったとは思うが、あきらかに傷（顔） があったので、なぜ気づかなかったの

か、保育者に疑問をもった。今は安心してあずけられず、毎日不安に思う。１回園にも相談したのにまたかと、

保育者も大変だとは思うが、大切な子供を預けているので、きちんとしてほしい。→下記＊１ 

・朝と夕方おむかえ時担任の先生と会えず、子どものはなしをするタイミングがない。又、年少では、きがえを

かばんに入れるが、そのままかえってくることが多い。→下記＊１  

＊１ 保護者の皆様と朝や帰りにできるだけ、経過などについてご報告させていただくようにします。気になることがありました

ら、引き渡し時などに園職員にお声をおかけください。                      

年中児 

・いつもありがとうございます。 

・いつも優しく接していただき、たのしい行事も計画していただき、感謝しています。 

・他のクラスの先生でも子どもに声をかけてくださって、園全体で子どもたちを見てくれていると感じ、とても

安心して送り出すことができます。 



・行事がたくさんあり、子供も楽しく過ごせているようです。 

・先生方のおかげで、色々な体験をしながら毎日楽しく通うことができています。ありがとうございます。今後

ともよろしくお願いします。 

・懇談会で先生とお話させていただき子供のことをしっかり見て下さっている様子が聞けて安心しています。表

面的ではなく、しっかり中身や深い部分を見て下さっていると感じた。 

・人が前に立ったら話を聞く準備が身につくようになってほしい。日頃から話を聞くという環境をしっかり作っ

てほしい。 

・先生方とも普段は別に顔を合わせなくてもかまいませんが、子供にケガ、ケンカ、おもらしなどの何かあった

ときはせめてコドモンでもいいので連絡がほしい。→前頁＊１をご覧ください。  

・お友達とのトラブルでやられてしまった場合、先生から連絡がありますが、やってしまった場合、保護者の方

にしっかり伝えているのかな？と思う事があります。 

・お友達と何かあった時に、お友達の名前を教えていただきたい。子どもから聞いていますが・・・。 

→下枠内をご覧ください。（重要） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年少児 

・生活の中で何か発見したり、出来るようになったりすると必ず「先生におはなししよう！」とうれしそうに言

っています。先生方がいつもよくして頂いているからだと思います。 

いつもありがとうございます。 

・先生方の話しぶりから、子どもをよく見てくれているなぁと感じることが多々あります。いつも丁寧なご支援

ありがとうございます。 

・全体の配信以外にも、子どもの様子について個別に時々で良いのでお知らせがあると嬉しいです（園の様子で

こんなことが強みです。などポジティブな情報も教えていただけるととてもありがたいです） 

・ニット帽の色を黄色に統一するのは何か意味があるのでしょうか？子どもの好きな色を選ばせてあげたい思い

が保護者としてはあります。→園指定の黄色いニット帽子の生産が終了となってしまったため、現年少児以降の入園児

はお家にある帽子をかぶせて登園させてください。  

・子どものトラブルやけがの事を子供から聞きました。どのように対処したかなど報告が欲しい。→内容により、

必要があれば園だよりなどでお知らせしていきます。 

・モナミなどの情報誌、兄弟で１冊でいい。→業者にも伝え、検討します。 

・保育者（先生）の人数が少なく、多忙そう。→定められた人数以上で配置はしていますが、保育現場は多忙となりが

ちです。工夫して、安全などに配慮しながら園児の保育を行ってまいります。 

学年未記入 

→園内で起きたケガなどの対応について 

  園生活の中で、保育者が注意を払っていますが、打撲やひっかき傷などのケガをしてしまうことがあります。そのよ

うな場合、それは基本的に“園の責任”と考えています。この年代の子どもたちは、まだ、判断力や、表現力、言語で

伝える力が、まだまだ発達途上でありますので、園の責任として、その場で聞き取りをできるだけして、本人同士にお

話をしていくことを基本と考えています。したがって、トラブルがあったお子さんの保護者の方に「起きた内容」は伝え

ても、相手のお名前をお伝えしないことがありますので、お家でも「起きた内容」についてお話しいただきたいと思いま

す。 

   しかし、トラブルやけがの内容によっては、両方の親御さんにお名前をお伝えし、一言電話など入れていただいた

方が良いと、園が判断することがあります。その場合、承諾をいただいた上で、相手の方に携帯番号をお伝えする場

合がありますので、ご了承ください。 



・今まで一度も登園しぶりをしたことがないぐらい、ひかり園が大好きです。先生方の声かけや気づかい、笑顔

にいつもリスペクトをもっています。親も子も先生方を大好きです。 

・いつもありがとうございます。喜んで毎日通っています！ 

・いつも丁寧なご対応ありがとうございます。 

・取り組むべき課題が多いのも良いが、何の予定もない、自由遊びの時間をもっと取ってほしい。（特に年長。自

分で考え、失敗もし、大好きなお友達とのびのび遊んで自信をつけてほしい！→とても大切な観点だと思います。 

・自由画帳などの追加購入を紙で提出ではなく「こどもん」でできたら便利かなと思います。→検討します。 

・地附山トレッキングの時の持ち物や服装などのお知らせがなく、前日までわからなかったので、前もってお知

らせがあったら嬉しく思います。→できるだけ早くお伝えします。 

保健衛生面について 

・水筒をかけた状態での転倒事故（内臓が破裂するなど）が起こっており、消費者庁からも注意喚起をされてい

るようです。他園では、リュックに入れて持ちはこぶ、肩にかける場合は、後ろに回すなどの指導を行ってい

るようですので、何か対応をご検討いただければ幸いです。→散歩時の水筒を入れて運ぶ押し車を購入しましたの

でそれを使用したり、水筒の位置について指導をしたりするなどの対策をしながら、今後も方策を検討していきます。 

・学級閉鎖の時、１号だけお休みにして意味ありますか？？結局閉鎖がのびるだけだと思います。小学校だった

らありえません。閉鎖にするのなら認定に関係なくクラス全員お休みにしたほうがいいのでは。→下記＊２  

・先日年長クラスが学級閉鎖になったと思うのですが、登園禁止なのは１号のみで２号は登園するならやる意味

あるのかな？と思いました。→下記＊２  

＊２ 幼稚部では「学校保健安全法」に基づいて１号認定の学級閉鎖を実施していますが、２号・３号（保育認定）につい

ては、制度上、原則登園禁止にすることが認められていません。できるだけ感染拡大を防ぐ意図で行っています。 

施設面について 

・体育館西側通路出口の柵が簡易的なものから、しっかりした柵に変わって良かったです。園庭の池もなくなり、

安全面での配慮が細やかにされていてありがたいです。 

・北側の門のとびらの辺りにあるさくが古くなってきて、のりこえていってしまい、補強していただけると幸い

です。→対応します。  

・棚の耐震はできていると思うが、棚からの落下物などの対策を職員室など、他の部屋も含めてチェックしてほ

しい。園舎の手洗い場近くの額の展示物は安全なのか・・・。→園では定期的に（月１回）に点検を行っています。 

引き渡し・駐車 

・保育部の横の駐車場のバスが停まっている所に車をとめないでほしい。（出られないし、他があいていてもと

められないので） 

・保育部西側の駐車場、後方よりどんどん車が入ってくるのに保護者が立ち話をしていて、入れず、困った。 

・路上駐車で危険な車や、他の車が通りづらくなるようなとめ方をする車が多々あるため、注意してほしいです。 

 →園だより・配信などで、繰り返し呼びかけをしていますので、保護者の皆様のご協力をお願いします。 

写真購入 

・写真購入をデータでも買えるようにしていただきたいです。→対応してありますので、ご確認ください。 

その他 

・親子遠足、来年は場所が変わればうれしい。（同意見他２件）→来年度も、親子でのふれあいを目的とした“親子レ

クレーション”を、緑ヶ丘公園で行う方向で考えています。ご理解ご協力をお願いします。 



・給食メニューのレシピが最近おいてありましたが、もっと知りたいです。 

・金銭の受け渡しについて。お金の封筒をカバンに入れて渡すのではなく、必ず、大人とやりとりしてほしい。

他の子が間違えてカバンを持ち帰り「なかった」となった時にどうするのか？主に保護者会費（役員同士）のや

りとりだが、大事なことだと思う。→写真購入・DVD購入等、外部業者の集金は現金集金になります。ご了承ください。  

園の納入金についてはすべて口座引き落としで対応をお願いしています。 

・ひかりっこまつりのコーナーは１日だけというのはもったいないような気がします。そのあとも安全な物なら

数日は自由にあそべるなど余韻があっても良いのでは？と感じました。  

・→ひかりっこ祭り、謝恩会については、役員さんにお伝えください。    

 

 
園へのご感想などを、たくさんお寄せいただきありがとうございました。「子どもたちが楽しく園生活

を送っている」など、温かいコメントを多数いただき、職員の励みになっています。今後も子どもたち

の「やってみたい！！できた！！楽しい！！」を育む保育を目指していきたいと思います。また、いた

だいたご意見については、検討させていただき、今後の保育をより充実させてまいりたいと思います 

また、常時ご意見を受け付けておりますので、何かありましたら、園までご連絡ください。 


